Marco Girón

Originario de Tenejapa, Chiapas se formó como técnico superior universitario en informática por la Universidad Tecnológica de la Selva. Es licenciado en comunicación intercultural por la Universidad Intercultural de Chiapas. Fotógrafo de naturaleza y retratos, miembro del colectivo de fotografía Tragameluz, de San Cristóbal de Las Casas, Chiapas. Ha participado en exposiciones colectivas en el marco del festival de fotografía que organiza anualmente el colectivo desde hace 14 años.

Ha formado parte de diferentes producciones documentales como *Jornaleros del azúcar; un mundo entre fronteras* y *Al alcance de la mano*. Como promotor cultural de su pueblo tuvo la iniciativa de utilizar las herramientas tecnológicas como la gestión de páginas Web, la creación de archivos fotográficos digitales y el desarrollo de recursos multimedia para resguardar el bien común.

Creó el Archivo Fotográfico de Tenejapa que surge en 1999 por una necesidad de mantener la memoria familiar. Con el paso de los años el archivo creció a nivel comunitaria. Desde 2015 es director de la primera galería en Tenejapa "Xojobal Sit-elawil", un proyecto que surge por la necesidad de mantener la memoria colectiva de este lugar en los Altos de Chiapas. Para Girón es muy importante mantener la memoria colectiva mediante las imágenes invaluables de carácter histórico.